

Leitung der „Mahngruppe“ an das Internationale Sekretariat, 29.7.1930<sup>1</sup>

1 Seite, Faksimile

---

<sup>1</sup> Das Schreiben ist unterzeichnet von Carl Mayer, Karl Daniel, Albert Pfneisl und Hans Thoma (siehe Biografien) für die Leitung der *Kommunistischen Opposition Österreichs (Linke Kommunisten)*, so der offizielle Name der „Mahngruppe“. Mit dem im Brief angekündigten „Elaborat“ ist die *Deklaration der kommunistischen Opposition Österreichs (linke Kommunisten) (Mahngruppe)* gemeint, das zwar kein Datum trägt, aber vom August 1930 stammen dürfte. Siehe dazu den entsprechenden Text.

W i e n , am 29. Juli 1950.  
An das Sekretariat der Intern. Linken

Opposition

in P A R I S .

W e r t e G e n o s s e n !

Euer Schreiben vom 20. März ist bei uns eingelangt. Entschuldigt, wenn unsere Antwort erst heute erfolgt.

Wie hofften nämlich im Laufe der Monate eine Einigung der österr. Linken Opposition zu verwirklichen und als geeinigte Opposition den Anschluss an das Intern. Sekretariat der Linken Opposition vollziehen zu können.

Unser redliches Bemühen scheiterte an den bornierten Widerstand des Gen. Josef F R E Y .

Zu den in Euerem Schreiben aufgeworfenen Fragen werden wir demnächst in einem Elaborat Stellung nehmen.

Hiermit melden wir entgültig unseren Anschluß an das internationale Sekretariat der Linken **Opposition** an.

Für die Leitung der komm. Opposition Oesterreichs.

(Linke Kommunisten)

*Daniel Carl von Mayr  
Opposition  
Karl Thun*

Der Vorsitzende:  
**CARL MAYER**  
Wien XVI. Yppenplatz 5.